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Abstract (en)
The device has an ironing soleplate (4) provided with steam outlet openings (6). A vaporization chamber (10) is arranged with a forming part of an
ironing sole. A side wall (13) and a top plate (15) are provided for steaming and/or vaporizing liquid (W) entering through an entry opening (14a).
The side wall is arranged with the top plate for forming a cover assembly (12). The perimeter side (13a) of the side wall is arranged closer to the
ironing soleplate. The side wall extends outwardly from the vaporization chamber for forming a wing (20).

Abstract (de)
Dampfbügelvorrichtung, insbesondere eines Dampfbügeleisens oder einer Dampfbügelstation, die eine Bügelsohle (4), die Dampfaustrittsöffnungen
(6) aufweist, und eine Verdampfungskammer (10) umfasst, die durch eine Sohlenplatte (2), die einen Teil der Bügelsohle (4) bildet, eine
Seitenwand (13) und eine obere Platte (15) umgrenzt ist, und in die wahlweise zu verdampfende Flüssigkeit oder Dampf (W) über mindestens
eine erste Einführungsöffnung (14a) eingeführt wird; wobei die Seitenwand (13) in einem Stück mit der oberen Platte (15) ausgeführt ist und
eine Deckelbaugruppe (12) bildet. Der Umfang (13a) der Seitenwand (13) erstreckt sich näher an der Bügelsohle (4) nach außerhalb der
Verdampfungskammer (10) und bildet eine Krempe (20), und die Sohlenplatte (2) verschließt die Verdampfungskammer (10) durch den unteren Teil
der Bügelsohle (4).
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